

# Viernes 05 de Agosto del 2011

Última modificación 05.08.2011

El Financiero Crece el temor sobre una nueva recesión en EU (Clara Zepeda Hurtado) Con una trayectoria de menor crecimiento económico, "Estados Unidos está sólo a un choque de caer en recesión", alertó Bank of America Merrill Lynch Global Research. De acuerdo con el estudio ¿Estamos en recesión de nuevo?, de Michelle Meyer, economista para la Unión Americana de la entidad, existe 35 por ciento de probabilidad de que Estados Unidos entre en recesión el próximo año. La probabilidad de que ocurra este evento ahora es dos veces que la estimada durante la primavera, que era casi improbable una nueva recesión. El analista detalló que "si la economía cae de nuevo en una recesión, es probable que ésta no sea muy profunda, puesto que la situación ya es negativa; no obstante, reconocemos el riesgo de que se dispare una nueva crisis". P.C. crisis, recesión, Estados Unidos Otorgarán apoyos y préstamos para migrantes y sus familias (Marcela Ojeda Castilla) El Comité Técnico del Fideicomiso México Emprende autorizó la creación del Fondo de Garantías Líquidas para lanzar el programa "Fondo Migrante", como parte de una serie de proyectos que operarán en coordinación con Financiera Rural, anunció el titular de la Secretaría de Economía, Bruno Ferrari. Durante la presentación de la Estrategia Integral de Financiamiento para Mejorar las Condiciones Crediticias del Sector Rural, el funcionario detalló que la aportación del Fideicomiso México Emprende es de 50 millones de pesos, con lo que podrán detonarse créditos por más de 500 millones. P.C. migración, créditos Desaceleración económica no afectaría exportaciones agroalimentarias (Héctor A. Chávez Maya) Una posible desaceleración económica en Estados Unidos y Europa no afectaría las exportaciones de productos agroalimentarios, a pesar de que el 76 por ciento de las ventas al exterior sigue siendo hacia el vecino país del norte, aseguró Kenneth Smith Ramos, coordinador de Asuntos Internacionales de la Secretaría de Agricultura. Señaló que a pesar de la desaceleración en las principales economías del mundo, siguen creciendo las exportaciones agroalimentarias y se estima que se mantendrán los niveles del año pasado, de más de 15 mil millones de dólares a Estados Unidos. P.C. agroalimentos, agricultura, exportaciones México, lejos de contar con un directorio empresarial Isabel Becerril / Ivette Saldaña México está lejos de contar con un gran directorio empresarial en donde tenga registradas a todas las empresas por tamaño y giro, como lo proyectó el gobierno federal hace más de 15 años con el Sistema de Información Empresarial Mexicano (SIEM). En ese esquema se registraron 746 mil negocios el año pasado, cuando en el país existen cinco millones 194 mil 811 empresas, según el Instituto Nacional de Estadística, Geografía e Informática (INEGI), y además es obligatoria su inscripción, de acuerdo con la Ley de Cámaras Empresariales y sus Confederaciones. P.C. directorio empresarial, sector empresarial, empresas, INEGI Sólo 4.2% de agroproductores tiene acceso al crédito Héctor A. Chávez Maya Sólo el 4.2 por ciento de las cuatro millones de unidades de producción con actividad agropecuaria o forestal tiene acceso al crédito en el país, por lo que es necesario crear esquemas que faciliten el acceso de los productores a instrumentos financieros, reconoció el secretario de Agricultura, Francisco Mayorga Castañeda. En el marco de la presentación del programa para la Profundización del Financiamiento Rural (Profin), orientado a mejorar y fortalecer las condiciones de otorgamiento del crédito, advirtió que frente a los retos de mayor competitividad que presenta una economía globalizada, el sector rural requiere de políticas públicas que contribuyan a su productividad y desarrollo. Con este programa se espera detonar financiamiento formal por más de seis mil 600 millones de pesos, multiplicando los recursos fiscales con inversión privada. P.C. agroproductores, créditos, financiamiento rural Reforma Prevalece volatilidad en Bolsas globales Juan Carlos Orozco Ciudad de México (5 agosto 2011).- Las Bolsas de valores del mundo no definen tendencia, y las alzas y bajas se suceden minuto a minuto. Sin embargo la cercanía del cierre de operaciones de los mercados europeos indica que estos podrían hilar otra jornada negativa. Las señales positivas enviadas por el empleo estadounidense avivaron el ánimo en las primeras operaciones de los mercados bursátiles de aquel país e inyectaron optimismo en los mercados de Europa. Sin embargo, el alentador panorama no duró más de 10 minutos. P.C. sistema financiero, mercado bursátil, bolsas de valores Se acelera creación de empleo en EU Reuters Washington DC, Estados Unidos (5 agosto 2011).- El crecimiento del empleo en Estados Unidos se aceleró más de lo esperado en julio, debido a que el sector privado intensificó la contratación de personal, un hecho que podría aliviar los temores a que la economía resbala hacia una nueva recesión. El informe de las nóminas no agrícolas mostró la creación de 117 mil empleos el mes pasado, dijo este viernes el Departamento de Trabajo, por encima de las expectativas del mercado que proyectaban la creación de 85 mil puestos de trabajo. La tasa de desempleo, en tanto, bajó a 9.1 por ciento desde 9.2 por ciento de junio, pero eso fue principalmente resultado de gente que abandonó la fuerza laboral. P.C. empleo, Estados Unidos Llamen a charlas globales por crisis Reuters Tokio, Japón (5 agosto 2011).- China y Japón instaron a la cooperación global este viernes luego de que un desplome en los mercados financieros enfatizó el temor de que la crisis de deuda de Europa se estaría saliendo de control y de que la economía estadounidense arriesga caer en otra recesión. Los comentarios de los dos mayores acreedores extranjeros de Washington apuntaron a la creciente preocupación de contagio luego de que las Bolsas en Asia cayeron tras el desplome de ayer en Wall Street. El Presidente francés, Nicolas Sarkozy, discutirá hoy la situación de los mercados financieros con la Canciller alemana, Angela Merkel, y el jefe del gobierno español, José Luis Rodríguez Zapatero, informó la oficina de Sarkozy en un comunicado. P.C. China, Japón, Europa, mercados financieros, crisis, deuda Crecen deudas fiscales Gonzalo Soto Ciudad de México (5 agosto 2011).- La cartera de créditos fiscales tuvo un incremento de 22.9 por ciento en el periodo enero-junio de 2011, respecto de los mismos meses de 2010, según cifras del informe de finanzas públicas de la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP). En el primer semestre del año, el total de los créditos fiscales sumó 683 mil 47 millones de pesos, mientras que en el mismo periodo de 2010 el monto fue de 555 mil 732 millones de pesos. A pesar del incremento en el monto de los créditos fiscales, el número total de ellos creció apenas 2.8 por ciento, de un millón 526 mil 437 al cierre de junio de 2010 a un millón 569 mil 485 en este año. P.C. finanzas públicas, créditos fiscales Abre dólar estable; se vende en \$12.10 REFORMA / Redacción Ciudad de México (5 agosto 2011).- El dólar al menudeo abrió sin cambios en su cotización ante la moneda nacional; se vende en 12.10 pesos y se compra en 11.70 en ventanillas de Banamex. Esta mañana se dieron a conocer los datos de la nómina

no agrícola de Estados Unidos que mostraron la creación de 117 mil nuevos puestos de trabajo en julio, una cifra por arriba de los pronósticos de los especialistas. En Banorte, el dólar se compra 11.32 y se vende en 12.12 unidades. En el Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México (AICM), el dólar libre se vende en un promedio de 11.49 pesos y se compra en 10.87 pesos en casas de cambio. P.C. tipo de cambio, dólar Pasan Bolsas a terreno negativo ReutersCiudad de México (5 agosto 2011).- Las acciones estadounidenses pasaron a terreno negativo y borraron sus ganancias de inicio de jornada, registradas cuando un reporte de empleos mejor a lo esperado alivió los temores a una recaída en recesión. La Bolsa Mexicana de Valores retrocedía 0.72 por ciento para colocarse en 33 mil 82.16 unidades a las 9:00 horas, tiempo local. En Estados Unidos, el promedio industrial Dow Jones retrocedía 36.33 puntos, o 0.32 por ciento, a 11 mil 347.35. El Standard & Poor's 500 cedía 7.76 puntos, o 0.65 por ciento, a mil 192.31, mientras que el Nasdaq Composite bajaba 36.69 puntos, o 1.44 por ciento, a 2 mil 519.70. P.C. sistema financiero, bolsas de valores Rebota precio del crudo Brent ReutersLondres, Gran Bretaña (5 agosto 2011).- Los futuros del petróleo Brent ampliaban sus ganancias y los del crudo estadounidense borraron sus pérdidas el viernes, tras el dato de un crecimiento mayor al esperado del empleo en Estados Unidos en julio. Los futuros del Brent para septiembre subían 1.38 dólares, a 108.63 dólares. En Nueva York, el crudo a septiembre subía 23 centavos, a 86.88 dólares por barril. Más temprano los precios del Brent escalaban hacia los 108 dólares debido a los reportes de una explosión en un ducto en Irán. El ducto que explotó en Irán tiene un tamaño promedio, dijo un funcionario, que minimizó la noticia. Irán es el segundo mayor productor de petróleo de la OPEP. P.C. crudo Brent, precios, petróleo Repunta en estados brecha por ingresos Daniela ReaCiudad de México (5 agosto 2011).- Entre 2008 y 2010, la desigualdad en la distribución del ingreso aumentó en ocho entidades del País, según datos arrojados por la Encuesta Nacional de Ingreso y Gasto de los Hogares (ENIGH). Baja California y Estado de México concentran los más altos niveles en la brecha económica entre los más ricos y los más pobres, al registrar un incremento de 19 y 12 por ciento, respectivamente, en el Coeficiente de Gini, indicador que mide la concentración del ingreso. Le siguen San Luis Potosí, Veracruz, Zacatecas, Aguascalientes, Nuevo León y Coahuila. De acuerdo con un análisis realizado por el especialista de la Universidad Autónoma de Hidalgo, Alejandro Tuirán Gutiérrez, el Estado de México pasó de ser la entidad con la segunda mejor distribución del ingreso en 2008, al lugar 24 a nivel nacional en el 2010. Baja California pasó de ser la tercera entidad con la mejor distribución del ingreso en 2008, a la peor del País en 2010. P.C. desigualdad, ingresos, empleo, brecha económica, entidades federativas El Universal <http://www.eluniversal.com.mx/primera/37434.html>Nerviosismo por EU arrasa los mercadosRicardo Jiménez | El UniversalLos mercados bursátiles del mundo vivieron sus peores caídas desde el punto medio de la crisis financiera de 2009, debido al nerviosismo de los inversionistas tras la percepción de una eminente desaceleración de la economía de Estados Unidos para los siguientes meses. Las continuas bajas de las bolsas accionarias es resultado del anuncio de datos económicos poco favorables de los Estados Unidos, principalmente los relacionados con la actividad económica como las manufacturas, empleo y crecimiento de la economía. P.C. sistema financiero, bolsas de valores <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/88425.html>Volatilidad financiera pega al pesoRicardo Jiménez | El UniversalEl peso mexicano no estuvo exento a la fuerte volatilidad que registraron los mercados financieros internacionales en las operaciones de este jueves, pues las cotizaciones superaron el precio de los 12 pesos por dólar, debido a la perspectiva de una eminente desaceleración de la economía de Estados Unidos tras el deterioro de las variables fundamentales de la economía de ese país. El tipo de cambio peso-dólar en operaciones al mayoreo hacia el final de las negociaciones del mercado alcanzó un valor de 12.01 pesos, sin embargo se observó un nivel máximo de 12.1346 pesos, con respecto al cierre de ayer (11.8385 pesos), representó una devaluación de 1.45%, mientras las transacciones por ventanilla llegaron a un precio de 12.10 pesos. P.C. sistema financiero, tipo de cambio <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/88417.html>Caída, por países irresponsablesJosé Manuel Arteaga | El UniversalLa volatilidad financiera internacional que arrasó a las bolsas en el mundo es consecuencia de la irresponsabilidad macroeconómica de algunos países, aseguró el secretario de Hacienda, Ernesto Cordero Arroyo. El funcionario planteó que el gran reto para México es que la turbulencia financiera mundial por las crisis en Estados Unidos y Europa, no se traduzca a la economía real. P.C. sistema financiero, bolsas de valores, SHCP <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/88418.html>Histeria colectiva en los mercados financierosAlejandro Villagómez | El UniversalLas bolsas en la mayoría de los países sufrieron una fuerte caída el día de ayer y los mercados aparentemente han entrado en una fase de pánico. ¿Qué sucede? Mi punto de partida es recordar en lo que he insistido desde hace tiempo y es ampliamente conocido. Los mercados sobre reaccionan! y no siempre es clara la pieza de información o el dato crucial que provoca un fuerte movimiento como el de ayer. De hecho, estos mercados no son capaces de procesar información de manera inmediata y por eso vemos momentos de alta volatilidad. Después de todo, como señala Shiller, los efectos manada y de cascada son elementos relevantes en ellos. Muchos señalan que esta caída es un nuevo golpe brutal a la economía de las empresas y familias. En primera instancia me pregunto ¿cómo es que las bolsas se recuperaron tan rápido y en esa magnitud desde 2009 en un entorno que ya se sabía sería de una lenta y débil recuperación? Aún con la caída de ayer, si vemos la relación del valor en bolsa respecto a las ganancias corporativas, aún están por arriba del promedio histórico. Seguiremos viendo fluctuaciones pronunciadas en estas bolsas en las próximas semanas, pero el problema de fondo es más serio. P.C. sistema financiero, bolsas de valores El Economista <http://eleconomista.com.mx/mercados-estadisticas/2011/08/05/cae-91-desempleo-eu-alivia-temores-recesion>Cae 9.1% el desempleo en EU; alivia temores de recesión AFPLa creación de empleo ha mejorado netamente en Estados Unidos en julio, a 117,000 contra los 46,000 del mes anterior, y la tasa de desempleo cayó 0.1% a 9.1%, según cifras publicadas este viernes por el departamento de Trabajo. La economía estadounidense creó 117,000 nuevos puestos de trabajo, la cifra más elevada desde abril, y un dato mejor que el previsto por los analistas, que esperaban la creación de 85,000 puestos. Esas creaciones de empleo han sido suficientes para hacer bajar la tasa de desempleo en 0.1 punto a 9.1%, en tanto los especialistas aguardaban que se mantuviera estable en 9.2 por ciento. P.C. empleo, Estados Unidos <http://eleconomista.com.mx/mercados-estadisticas/2011/08/05/temor-economia-apuntala-precios-oro>Temor por

economía apuntala precios del oro Reuters El oro se mantenía firme este viernes tras datos favorables del mercado laboral estadounidense que, si bien aliviaron los temores inmediatos a una recesión, no lograron aplacar la incertidumbre de largo plazo sobre el crecimiento económico estadounidense. Eso apuntalaba la demanda del metal precioso, al igual que los temores por la crisis de la deuda de la zona euro. El oro al contado subía a 1,660.89 dólares la onza troy, desde los 1,647.90 dólares la onza al cierre del jueves en Nueva York, cuando había marcado un máximo de 1,681.67 dólares. P.C. oro <http://eleconomista.com.mx/mercados-estadisticas/2011/08/04/dolar-suba-vs-yen-intervencion-japon> Dólar sube vs yen por intervención de Japón Reuters El yen cayó bruscamente este jueves después de que Japón interviniera para frenar la fortaleza de la moneda y apoyar su economía exportadora, pero los analistas no esperan que la medida tenga un impacto duradero dada la preocupación sobre la economía global. La venta oficial de yenes impulsó al dólar casi 4%, a 80.25 yenes en la plataforma EBS, muy por encima del mínimo de 76.29 dólares marcados el lunes. El miércoles, el Banco Nacional Suizo realizó un inesperado recorte de tasas de interés para frenar un alza del franco suizo. P.C. divisas, dólar, yen <http://eleconomista.com.mx/economia-global/2011/08/05/se-desacelera-crecimiento-espana-pib-avanza-02> Se desacelera el crecimiento de España; PIB avanza 0.2% Reuters La economía española se desaceleró en el segundo trimestre del año por una contribución más modesta del sector externo y la debilidad de la demanda interna, dijo el viernes un informe elaborado por el Banco de España. Según la entidad, el Producto Interno Bruto (PIB) creció un 0.2% intertrimestral y un 0.7% interanual entre abril y junio, frente al 0.3% y 0.8% del trimestre anterior, respectivamente. P.C. crecimiento económico, PIB, España <http://eleconomista.com.mx/economia-global/2011/08/04/monedas-se-desploman> Monedas de AL se desploman Reuters Las monedas de América Latina cayeron de manera generalizada frente al dólar ante preocupaciones de que la deuda europea y el flojo crecimiento estadounidense puedan socavar a la economía mundial. La Comisión Europea instó el jueves a los países que usan el euro a considerar aumentar el tamaño del fondo de rescate financiero después de que los rendimientos de los bonos de España e Italia superaran 6 por ciento. P.C. divisas, América Latina La Jornada <http://www.jornada.unam.mx/ultimas/2011/08/05/94911601-revierten-mercados-accionarios-tendencia-negativa-bmv-gana-1-07> Revierten mercados accionarios tendencia negativa, BMV gana 1.07% México, DF. La Bolsa Mexicana de Valores (BMV) revierte la tendencia negativa de los últimos días y esta mañana sube 1.07 por ciento, ante un mejor ánimo de los inversionistas por los buenos datos de la nómina no agrícola y tasa de desempleo en Estados Unidos. En línea con Wall Street y tras cuatro jornadas consecutivas de pérdidas, el principal indicador accionario de la BMV sube 355.88 puntos respecto al cierre previo, para ubicarse en 33 mil 678.51 unidades, luego de reportar su mayor caída desde febrero de 2009. P.C. sistema financiero, BMV <http://www.jornada.unam.mx/ultimas/2011/08/05/73839307-prosigue-caida-de-los-mercados-financieros-europeos> Abren a la baja mayoría de bolsas europeas; Wall Street pierde 1.43% Notimex y Reuters Londres. Los mercados europeos continúan registrando una fuerte corriente vendedora, luego que los inversores han mostrado una grave preocupación por la crisis de la deuda en la zona del euro y la debilidad de la economía de Estados Unidos. Alrededor de las 10:15 GMT los mercados de Londres y Suiza caían 2.96 y 3.21 por ciento, en tanto el de Frankfurt perdía 2.88 por ciento, aunque las bolsas de Madrid y Milán revirtieron la tendencia bajista y subían 0.34 y 0.27 por ciento respectivamente. P.C. sistema financiero, bolsas de valores El País [http://www.elpais.com/articulo/economia/EE/UU/accelera/creacion/empleo/baja/paro/elpepueco/20110805elpepueco\\_8/Te](http://www.elpais.com/articulo/economia/EE/UU/accelera/creacion/empleo/baja/paro/elpepueco/20110805elpepueco_8/Te) sEE UU acelera la creación de empleo y baja el paro SANDRO POZZI | Nueva York 05/08/2011 Wall Street suspira de alivio. La creación de empleo en Estados Unidos se aceleró en julio con 117.000 contratos netos firmados frente a los 46.000 del mes precedente. El paro, entre tanto, bajó una décima, hasta el 9,1%. En ambos casos, es mejor de lo que esperaba el parqué. Lo que está por ver ahora es si el indicador es capaz de empezar a espantar los miedos de una segunda recesión. El consenso de mercado iba desde los 25.000 empleos netos de Wells Fargo hasta los 125.000 empleos que preveía Morgan Stanley, lo que mostraba lo perdidos que están en este momento en Wall Street con la situación económica actual. Así que la banda de referencia en el parqué se colocó entre los 50.000 y los 75.000 empleos. Para el paro, proyectaban un 9,2%. Pero aunque el dato estuvo en la parte más alta de la horquilla, el ritmo de contratación sabe a poco en un país con una fuerza laboral de 153 millones de personas. Y la recesión sigue siendo una realidad para cerca de 14 millones de parados, el 44,4% de larga duración. A estos hay que sumar los obligados a trabajar a tiempo parcial y los que no buscan empleo, lo que eleva el subempleo al 16,1%. P.C. empleo, desempleo, Estados Unidos [http://www.elpais.com/articulo/economia/Wall/Street/da/vuelta/rumores/BCE/ayudando/Italia/Espana/elpepueco/20110805elpepueco\\_1/Tes](http://www.elpais.com/articulo/economia/Wall/Street/da/vuelta/rumores/BCE/ayudando/Italia/Espana/elpepueco/20110805elpepueco_1/Tes) Wall Street se da la vuelta por los rumores de que el BCE está ayudando a Italia y España EL PAÍS | AGENCIAS - Madrid - 05/08/2011 Las Bolsas internacionales, tras el duro correctivo que sufrieron ayer, se han montado hoy en la montaña rusa propia de cualquier agosto. La reducción del volumen de dinero en circulación y el menor número de operaciones habituales en esta época de vacaciones ha provocado hoy altas dosis de volatilidad en los mercados de renta variable. Las ansias de rebote tras las caídas de la jornada anterior, que rozaron el 4% en Europa y llegaron al 4,3% en Wall Street, se han dado de bruces con la terca realidad del estancamiento económico. Ante la persistencia de las dudas, la sesión se ha saldado con nuevos recortes en todas las plazas de referencia salvo en Nueva York, que al cierre en Europa se ha dado de nuevo la vuelta y aumentaba las subidas a medida que avanzaba la tarde ante la posibilidad de que, esta vez sí, el Banco Central Europeo, compre deuda de Italia y España en el mercado secundario. P.C. Wall Street, Banco Central Europeo, bolsas internacionales [http://www.elpais.com/articulo/economia/recuperacion/economia/espanola/flaquea/elpepueco/20110805elpepueco\\_4/Tes](http://www.elpais.com/articulo/economia/recuperacion/economia/espanola/flaquea/elpepueco/20110805elpepueco_4/Tes) La recuperación de la economía española flaquea ALEJANDRO BOLAÑOS - Madrid - 05/08/2011 La economía española no acaba de despegar. Como ya habían anticipado los datos de consumo privado, producción industrial o empleo, el avance del PIB entre abril y junio el segundo trimestre fue muy débil, apenas un 0,2% en tasa trimestral, una décima menos que en el arranque del año. Si la primera estimación que acaba de avanzar el Banco de España se confirma, la recuperación, medida en tasa interanual, habría interrumpido su lenta marcha. Frente al crecimiento acumulado en el

primer trimestre, del 0,8% respecto al mismo periodo de 2010, la economía española se queda en el segundo trimestre en el 0,7%. Como advierte el propio Banco de España en su boletín económico, en el retroceso de la tasa interanual debe tenerse en cuenta "la excepcional concentración de gasto" que se produjo en el segundo trimestre de 2010, cuando se adelantaron muchas compras ante la inminente subida del IVA (en julio del año pasado) y el fin de las ayudas a la compra de automóviles. Tan cierto como eso es que el crecimiento se ha debilitado. El índice de producción industrial marcó en junio el peor dato en más de año y medio, tras acumular cuatro meses de caídas. Y algo similar ocurre con el índice de ventas al por menor (-7,4% en junio), señal de que el consumo sigue bajo mínimos. P.C. crecimiento económico, Banco de España